

[Text]

Mr. Whelan: Wait a minute; I did not interrupt . . .

Mr. McCain: . . . and I would like to have an answer. Will the Minister support the idea . . .

The Chairman: Your time has already run out, Mr. McCain.

Mr. McCain: I appreciate that. Will he support the idea of the committee and will he try to make arrangements so that this could be done? He used the word in the House the other day, that the agricultural industry had "condoned" the Tariff Board report. That was a good word, because the group that condoned it went on to say that this is a point from which we start to fight again.

• 1235

Mr. Whelan: Yes, but, Mr. Chairman, I have the Canadian Horticultural Council report on that. There are one or two products they are upset about; one is grapes, where they recommended that the tariff be removed. But they compliment the Tariff Board on practically every other thing in there. The one main one they are upset about would be grapes.

Mr. McCain: Fresh but not processed, sir.

Mr. Whelan: And in the processing industry: I met a delegate to the Canadian Food Processors Association here the other day. If they get what the Tariff Board has recommended for them, they do not have that many reservations about it. They are going to be here next week again, and I think they are going to be meeting, probably, different caucuses when they are here. They intend to be here for a couple of days, holding meetings with the officials and with, I understand, members of Parliament.

We are concerned that we are not short circuited at GATT. For instance, we have—and I have said this before—probably the lowest tariff on agricultural products of any country in the world. The honourable member said he did not want to castigate the United States as an enemy of ours, but when Tom Enders goes around this country talking about free trade, with the glorious picture he is presenting he had better be a little honest and say that the United States, in many cases, has more nontariff barriers. Those are the difficult things to negotiate, not the ones that are written up there in percentages . . .

Mr. McCain: That is precisely why the agricultural industry wants to get here. They have machinery in the United States to stop damage; we do not have it, we lock the door after the horse is stolen.

Mr. Whelan: Let me finish. As Mr. Wise said, this Committee generally operates in a very high and congenial fashion.

Mr. Wise: I said "generally".

[Translation]

M. Whelan: Attendez un instant, je ne vous ai pas interrompu . . .

M. McCain: . . . et j'aimerais bien avoir une réponse. Le ministre accepte-t-il l'idée . . .

Le président: Vous n'avez déjà plus de temps, monsieur McCain.

M. McCain: J'apprécie ce qu'on m'accorde. Appuie-t-il l'idée de créer ce comité et prendra-t-il les mesures nécessaires à son établissement? L'autre jour à la Chambre, il a dit que l'industrie agricole avait fait preuve d'indulgence envers le rapport de la Commission du tarif. C'était un mot juste, car le groupe qui a fait preuve d'indulgence poursuivait en disant que c'était là un point à partir duquel nous reprenions l'affrontement.

M. Whelan: Oui, monsieur le président, mais à ce sujet, j'ai le rapport du Conseil canadien d'horticulture. Ils sont mécontents d'un ou deux produits; entre autres ils recommandent l'abolissement du tarif sur le raisin. Mais ils félicitent la Commission du tarif pour presque toutes les autres recommandations. Leur principale représentation porte sur le raisin.

M. McCain: Le raisin frais, mais non le raisin traité, monsieur.

M. Whelan: Quant à l'industrie du traitement, dernièrement j'ai rencontré ici un délégué de l'association canadienne des producteurs d'aliments traités. S'ils obtiennent ce que la Commission du tarif a recommandé à leur égard, ils n'auront pas beaucoup de réserves. Ils seront ici une fois de plus la semaine prochaine et je crois qu'ils rencontreront probablement différents caucuses. Ils ont l'intention de demeurer ici pendant quelques jours, en réunion avec les fonctionnaires, avec des députés, si j'ai bien compris.

Nous espérons ne pas être court-circuités lors des négociations du GATT. Par exemple, . . . et je l'ai dit auparavant, de tous les pays du monde, nous avons probablement le tarif le moins élevé pour les produits agricoles. L'honorable député a dit qu'il ne voulait pas affirmer que les États-Unis étaient l'un de nos ennemis, mais quand Tom Enders visite le pays en parlant de marché libre, avec cette glorieuse image qu'il projette, il ferait mieux d'être un peu plus honnête et d'avouer que dans bien des cas, les États-Unis imposent un plus grand nombre de restrictions tarifaires que le Canada. Ce sont là les questions difficiles à négocier et non pas celles qui se présentent sous forme de pourcentage.

M. McCain: C'est exactement la raison pour laquelle l'industrie agricole veut venir ici. Aux États-Unis, ils ont les machines nécessaires pour limiter les dommages; nous ne les avons pas; nous fermons la porte de l'écurie alors que le cheval est déjà envolé.

M. Whelan: Laissez-moi terminer. Comme le disait M. Wise, le Comité tient généralement ses délibérations dans un esprit de collaboration.

M. Wise: J'ai dit «généralement».